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Acta número 081 correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cero ochenta y uno, celebrada por 1 

el Concejo Municipal, a las dieciocho horas del 09 de agosto del año 2023, en la Sala de Sesiones de la 2 

Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del Concejo Municipal, Periodo 2020-3 

2024:  Miembros presentes: Presidente Municipal:  Marco Vinicio Valverde Solís.  Vicepresidente 4 

Municipal:  Gloria E. Madrigal Castro.  Regidores Propietarios:  Tatiana Bolaños Ugalde, Margot 5 

Camacho Jiménez, y Marvin Rojas Campos.  Regidores Suplentes: María Gabriela Cruz Soto, Carlos 6 

Mario Brenes Meléndez, Katia Villalobos Solís, e Ingrid Murillo Alfaro.  Síndicos Propietarios:  Luis 7 

Morera Nuñez, distrito San Pedro, Luis Amado Quesada Ugalde, distrito San Juan, José Heriberto 8 

Salazar Agüero, distrito San Rafael, el Síndico Suplente Charles Yoseth Suárez Álvarez, distrito 9 

Carrillos, en ausencia de Flora Solís Valverde, distrito Carrillos y Xinia Salas Arias, distrito Sabana 10 

Redonda.  Síndicos Suplentes:  María Lenis Ruíz Víquez, distrito San Rafael, y Carlos Luis Steller 11 

Vargas, distrito de Sabana Redonda. -------------------------------------------------------------------------------- 12 

Alcaldía Municipal:  MBA. Heibel Rodríguez Araya, Alcalde Municipal.  Secretaria del Concejo 13 

Municipal: Edith Campos Víquez. ---------------------------------------------------------------------------------- 14 

Miembros ausentes:  Emily Rojas Vega, Vicealcaldesa Primera, Fernando Miranda Sibaja, Vicealcalde 15 

Segundo, el Regidor Suplente, José Ignacio Murillo Soto, la Síndica Flora Solís Valverde, distrito 16 

Carrillos y las Síndicas Suplentes Margarita Murillo Morales, distrito San Pedro, e Isabel Morales Salas, 17 

distrito San Juan. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

Invitados:  Carlina Solís Chaves, Luis Alejando Castillo A, Leonel Fallas Gómez, Alejandra Aguilar 19 

Quirós, Adolfina Castro Fernández, miembros de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y 20 

Recreación y la Asistente Administrativa Diana Ureña García. ------------------------------------------------- 21 

INVOCACIÓN-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  muy buenas noches a todas y todos 23 

los que en forma presencial o por redes sociales nos siguen el día de hoy en la Sesión Extraordinaria No. 24 

081-2023.  Vamos a iniciar con una invocación a cargo del Síndico Suplente Carlos Luis Steller Vargas.  25 

En Nombre del Padre del Hijo del Espíritu Santo Amén.  Padre Santo te damos gracias una vez más, 26 

porque nos permites reunirnos acá a todos los que estamos aquí presentes, para que siga bendiciendo a 27 

cada uno de nosotros, a nuestras familias, tú sabes que es lo que cada uno de nosotros necesita, que es 28 

lo que más nos conviene, nos ponemos simplemente en tus manos para que tú no sigas protegiendo, 29 

sigas protegiendo este Cantón, a cada uno de los que más necesitan en este Cantón también para que tu 30 
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señor les des eso que necesitan, la fortaleza, sabiduría, discernimiento para nosotros y señor mira 1 

nuestros corazones y nosotros simplemente somos lo que somos, pero tú sabes y conoces lo que hay en 2 

nuestro corazón, por eso señor todo eso que hay en nuestro corazón te lo ponemos en tus manos benditas 3 

y sagradas.  Amén.  En el nombre del Padre del Hijo del Espíritu Santo Amén. ----------------------------- 4 

ARTÍCULO NO. I----------------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

Aprobación del orden del día. ------------------------------------------------------------------------------------- 6 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  para el día de hoy tenemos como 7 

punto único, la atención de la Junta Directiva del CCDR, en este caso nos haría la presentación la 8 

compañera Diana Ureña, sírvanse a levantar la mano los que estén de acuerdo con el punto único del 9 

orden del día, y la firmeza del acuerdo.  Se acuerda: ACUERDO NO. 2217-08-2023.  El Concejo 10 

Municipal de Poás, una vez conocido el orden del día de la Sesión Extraordinaria No. 081-2023.  SE 11 

ACUERDA:  Aprobar el orden del día de la Sesión Extraordinaria No. 081-2023, celebrada el 09 de 12 

agosto de 2023.  Votan a favor los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, 13 

Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  ACUERDO UNÁNIME 14 

Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ------------------------------------------------------------------------ 15 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  a partir de este momento Diana queda 16 

con el uso de la palabra para hacer la presentación del Comité de Deportes.  La presentación es cortita, 17 

entonces si gustan iniciamos y cuando lleguen todos los de la Junta Directiva hacemos las consultas. --- 18 

La Asistente Administrativa del CCDR Poás, Diana Ureña García, comenta:  Buenas tardes Concejo 19 

Municipal, este informe tiene como finalidad evaluar las consultas realizadas por parte del Concejo 20 

Municipal ante dudas que se generaron, en el oficio solicitado, el número MPO-CCDR-283-2023, con 21 

respecto a la contratación de los entrenadores, se realizó a través de SICOP, fue la primera contratación 22 

que logramos hacer, por medio de SICOP, esta es información suministrada por parte de los informes 23 

de los entrenadores que están adjunto en los informes, el contrato tiene una vigencia del 07 de junio, 24 

todos los contratos de los entrenadores tienen la misma vigencia del 07 de junio de 2023, quisimos que 25 

pudiera existir una prórroga de 3 años, entrenan en un horario de martes a miércoles de 5 a 8 y los 26 

sábados de 5:30 a 9 de la mañana y más que todo están desarrollando las cualidades físicas de los atletas 27 

para representar al Comité en actividades deportivas, nacionales y juegos nacionales.  En Fútbol está el 28 

señor Diego Murillo, el contrato tiene una vigencia del 07 de junio, con la prórroga de 3 años, el horario 29 

de entrenamiento es de lunes a jueves de 6:00 p.m. a 8:20 p.m. sábados y domingos hay partidos de 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 081-2023  

ACTA EXTRAORDINARIA NO. 081-2023 

DEL 09 DE AGOSTO DE 2023 

 

 
 

 

campeonatos y por lo tanto él lo toma como horas de trabajo.  Judo, el entrenador es Carlos Hernández, 1 

el contrato igual tiene una vigencia del 07 de junio, se realiza los entrenamientos para juegos nacionales, 2 

y a parte tiene un canal de YouTube, para los atletas, para que puedan ir fomentando las activades físicas.  3 

Karate, el contrato como ya lo indiqué tiene vigencia del 07 de junio y el horario es de jueves de 6:00 4 

p.m. a 8:30 p.m. igual es para participar en torneos a nivel nacional y para la clasificación de los juegos 5 

nacionales.  Hay disciplinas ad honorem, que está don Alexander Ramírez que es de Boxeo, Natanael 6 

Ortega de Karate y Brandon Fallas de Fútbol U-19, en Fútbol femenino tenemos a Carlos Rivera, Diego 7 

Guevara en Fútbol U 17 y a Renee Segura en Natación.  Con respecto a las tarifas de las canchas, con 8 

base al acuerdo del Comité del 02 de agosto de 2023, se acordó que las canchas tuvieran un valor de 9 

¢20.000 al día, sin marcar. ¢25.000 marcadas de día, ¢30.000 de noche con iluminación y ¢35.000 con 10 

la iluminación y marcación de noche.  Las Canchas, se hacen los depósitos por medio de sinpe móvil al 11 

número del Comité y de igual forma los equipos que representan al Comité hay un acuerdo que los 12 

exonera del pago, pero tienen que ser representantes del cantón, eso con base a dos acuerdos, uno que 13 

se tomó el 07 de febrero y otro con base al acuerdo 009-251-2018 y lo retomaron ahora en el acuerdo 14 

007-087-2023, también el señor Leonel Fallas con base al acuerdo desde el 2021, él es el que administra 15 

las canchas del Comité, está información me la suministró don Leonel que es cómo está el cronograma 16 

de horarios de la cancha de Fútbol del Polideportivo, entrenan los lunes la U-15, los martes la U-17 17 

femenina y masculina, los miércoles Atletismo y la U-19, los jueves Atletismo y la U-15, Atletismo lo 18 

hace en la cancha porque tienen que hacer lanzamiento e impulsión de bala, lanzamiento de disco de 19 

jabalina, los viernes la U-17 femenina, sábados Atletismo y la U-17, y los domingos los partidos 20 

programados que estén en estas mismas categorías.  La Liquidación del 2023, cuando se vino lo de 21 

SICOP quedaron cincuenta y cinco millones sin utilizar de los cuales ¢10.296.000 son de Actívate que 22 

ya se firmó el convenio para ya poder utilizarlo este año y esos diez millones estaban asignados a 23 

Actívate, por lo que el saldo que se dejó por implementar SICOP, era de ¢46.020.296.  El año pasado a 24 

los Comités Comunales, con todo esto de la nueva normalidad que se han ido acomodando, han querido 25 

empezar a reunirse, justo se reúnen de hoy en ocho con los Comités Comunales para conocer las 26 

necesidades y tener mejor comunicación con ellos, pero esto fue lo que se dio en el 2022, a Carrillos se 27 

le dio un presupuesto para el abono de la cancha, se les colocó césped, se realizó el pago de agua y 28 

electricidad que se viene haciendo desde la pandemia, con todas las canchas, también se arregló la 29 

cometida eléctrica.  A Chilamate, materiales para el mantenimiento de la cancha, arreglo de iluminación, 30 
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y colocación de maya, arreglo de iluminación era que se estaba dañando la iluminación y ellos no tenían 1 

para poder pagar lo que le solicitaba la empresa.  A Guatusa se le compró redes de baloncesto, balones 2 

y materiales para el área de práctica de baloncesto.  A Sabana Redonda, se le dio materiales para el 3 

mantenimiento de la cancha de fútbol, una moto guadaña y fumigadora.  A San Juan Norte, malla de 4 

cancha de fútbol.  A San Juan Sur, materiales para el mantenimiento de la cancha, pintura y el pago de 5 

algunos recibos de electricidad.  A San Rafael, se le realiza el pago de la electricidad, de vez en cuando, 6 

porque normalmente tiene un grupo como muy organizado que lo hacen con los equipos de ellos 7 

mismos.  Y a Santa Rosa, materiales para el mantenimiento de las instalaciones, cambio de zinc, y el 8 

pago del agua.  Esto es más o menos el estimado en dinero que se utilizó en cada Comité Comunal, los 9 

Comités solicitaban la ayuda y conforme ellos iban solicitando la ayuda, se les aprobaba, esto es un 10 

gráfico de cómo se utilizó, más que todo vemos en Carrillos y Chilamate que se utilizó el Presupuesto, 11 

de los dineros generados por las canchas de los comités que hayan depositado en el 2022, solo dos 12 

Comités depositaron, que fue Carrillos y Chilamate, Chilamate depositó ¢364.000 y Carrillos ¢175.000 13 

que se depositaron en diciembre.  Estos fueron los ingresos que hemos recogido en el momento que se 14 

les ha implantado que hagan por medio de sinpe, el depósito de las canchas entonces Carrillos a 15 

depositado ¢45.000 a junio de este año, San Juan ¢64.750, Santa Rosa ¢55.000 y Chilamate ¢120.000, 16 

eso es por alquiler de cancha, esas actividades fueron del año pasado, es en lo que se les ha ayudado, 17 

aquí hay una prueba de lo que se les ha ayudado a los diferentes Comités, el zinc, carretillo, cometida 18 

eléctrica, y acá están los ingresos de la piscina que a junio de este año eran ¢3.909.250, en enero vemos 19 

que como estaba el verano y la gente está en vacaciones hay un aumento y ha ido bajando conforme ha 20 

empezado la lluvia, aquí está más o menos el porcentaje, que cómo podemos ver enero y febrero fueron 21 

los meses en los que se recogió más dinero.  Eso sería más o menos lo que estaba en la consulta. -------- 22 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias Diana por su presentación, 23 

sean bienvenidos a su Concejo Municipal, voy a decir sus nombres si gustan levantan la mano para 24 

conocerlos, es que hay algunos que son nuevos, Carlina Solís, Luis Alejandro Castillo, Leonel Fallas 25 

que sí es conocido, Alejandra Aguilar, y Adolfina Castro.  A partir de este momento iniciamos con el 26 

espacio de consultas. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 27 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  buenas noches a todos y a todas, bueno primero yo 28 

quiero darle un gran agradecimiento a las personas que están conformando este nuevo Comité de 29 

Deportes es de admirar que alguien quiera participar en un Comité donde no se obtiene ningún pago y 30 
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sí hay una gran responsabilidad, a los representantes del Concejo, Alejandra y Carlina también muchas 1 

gracias por su trabajo y bueno yo creo que a partir de junio, parece que ya todo se ha ido normalizando 2 

en cuanto a las compras por SICOP, y yo creo que el convenio que nació de este Concejo ha sido muy 3 

importante para la labor de ustedes y la colaboración desde la administración, para que se pueda llevar 4 

a cabo una labor de acuerdo a la ley y a lo que nos dicta la actualidad, en cuanto a los contratos con los 5 

entrenadores, yo creo que el Comité de Deportes tiene activos muy de alto valor, pero uno de los más 6 

importantes, tal vez por ser el más nuevo es la piscina, la piscina semiolímpica y es el activo que ha 7 

estado más en el ojo del público, yo ahí veo que esta señora Renee, que primero quiero aclarar que yo 8 

no la conozco, no sé quién es, sólo la oigo mencionar y oigo que es la entrenadora, escucho, ella tiene 9 

un contrato ad honorem, esos contratos ad honorem, como tienen otros de otras disciplinas también, 10 

ustedes firman un contrato donde ellos se comprometen a algo o no, los ingresos por la piscina son de 11 

¢3,900,000 hasta ahora, a mí me parece que siendo un activo tan caro podríamos mejorar mucho más 12 

esos ingresos, pero me gustaría saber cómo es que se realizan los entrenamientos con ella, a ella nadie 13 

le paga, sino que todo el pago se lo hacen al Comité o como es el manejo en este tema, y pregunto eso 14 

porque ha sido el tema, donde está la llaga y es mejor aclarar. -------------------------------------------------- 15 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  buenas noches a todos los miembros del Concejo Municipal, 16 

gracias por la invitación, bueno con respecto a lo que son los contratos de los entrenadores, gracias a 17 

Dios por medio de SICOP ya estamos al día, estamos un poquito atrasados, con lo que es ya la firma, 18 

porque eso si nos ayuda lo que es Proveeduría, entonces apenas salgan, ellos lo firman, pero ya están 19 

trabajando de acuerdo a la normativa de SICOP.  Con respecto a la muchacha Renee, ella no es 20 

entrenadora del Comité de Deportes, para dejarlo claro, hasta esta semana, el lunes se aprobó un 21 

convenio para trabajar con ella, donde ella nos da algunos beneficios, como hacer equipo para juegos 22 

nacionales, tener becas, y trabajo específico con ella, el trabajo ella aparte, es diferente porque ella entra 23 

a la piscina ejemplo y da sus clases, pero no ingresa a la piscina, sino que desde afuera alguien la contrata 24 

y ella da las clases y ella paga tu entrada también como cualquier usuario, aunque no se incluya la piscina 25 

verdad, así es como se ha trabajado con ella, ahora sí, ahora vamos con la parte de lo que es el convenio, 26 

que el convenio en está otra semanas se lo vamos a enviar, porque se aprobó hasta el lunes, entonces 27 

apenas este el acta, se los enviamos para que lo vean.  Los ingresos creo que ha sido buenos, la verdad 28 

es que a la gente le ha gustado mucho el sistema de ingreso, la piscina sí hubo un tiempo que estuvimos 29 

viendo de donde salíamos a flote con eso de los químicos, con muchas cosas que solamente lo de SICOP 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 081-2023  

ACTA EXTRAORDINARIA NO. 081-2023 

DEL 09 DE AGOSTO DE 2023 

 

 
 

 

nos sacó un poco  de lo que llevábamos del trabajo con Carlos Rivera, que es el que le da el 1 

mantenimiento a la cancha y tuvimos que hacer casi que el milagro por todo lado, para ver cómo 2 

teníamos químicos, como podemos darle un buen servicio a la gente sin tener que cerrar la piscina que 3 

era lo que hasta el momento, por dicha vamos trabajando bien en ese aspecto, no sé en algunos aspectos 4 

digamos lo que es cuando el Concejo Municipal nos mandó a revisar que la piscina tenía por medio de 5 

algunas quejas de usuarios, nosotros hicimos la revisión, trajimos un Ingeniero, hicimos todas las 6 

pruebas y gracias a Dios no teníamos ningún problema , entonces decidimos seguir con el mismo 7 

tratamiento hasta que en SICOP, no pudiéramos sacar y comprar todo lo que eran químicos, que ahora 8 

la piscina está a un 100% en todo, ya no volvimos a tener ese problema.-------------------------------------- 9 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ok, si yo después vi una entrevista Leonel, que usted 10 

dio junto con este señor chino, se me olvida el nombre, Carlos, donde ustedes ahí manifestaron algunas 11 

cosas y bueno para nosotros, yo creo que para todos, nosotros dimos la orden de cierre, eso no se acató 12 

en su momento y nosotros estábamos bastantes disgustados verdad, porque es que el Concejo Municipal 13 

es el Órgano Superior Supremo y tal vez en el momento en el que hicieron los análisis la piscina pues 14 

salía bien y en buena hora, pero si sabíamos que no se le está dando el manejo correcto y que se están 15 

usando algunas cosas que escuche como bicarbonato, otras cosas que le echaban, ¿no?-------------------- 16 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  se utilizaron los químicos que eran, nada más que, en algún 17 

momento la Municipalidad, nos ayudó mucho en algunos aspectos, o sea, teníamos que pedirles pastillas, 18 

ya sea granulado, no recuerdo el nombre del químico que le echábamos. ------------------------------------- 19 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  alguicida. ---------------------------------------------------- 20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto, ese era el que se utilizaba y muchas veces el agua se 21 

ponía un poco turbia, porque había que dejarla reposar, pero nunca hubo problemas de salud para nadie, 22 

entonces nosotros como Junta Directiva, porque fue como Junta Directiva, no fue decisión de ninguno 23 

por individual, decidimos seguir con el proceso hasta ya poderlo trabajar no normal. ---------------------- 24 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, a nosotros nos preocupa mucho el hecho de que, de 25 

que no se estuvieron manejando de la mejor manera y que los equipos tuvieron algún daño debido a 26 

esto, esa era una de las grandes preocupaciones y el tema de SICOP pues claramente es un tema que es 27 

complicado a todos vino a complicarnos y hay que aprender y hay que saber usarlo, pero como una 28 

medida preventiva fue que nosotros habíamos tomado ese acuerdo, pero bueno ojalá que a la piscina se 29 

le saqué más provecho, digo que es un activo muy caro que se puede potenciar muchísimo y yo creo que 30 
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ha sido de gran beneficio para toda la comunidad y mucha gente que está yendo a nadar y hacer ejercicio.  1 

Ahora como con el tema de que usted es el administrador de las canchas Leonel, a usted no le parece 2 

que ahí hay un conflicto de intereses, siendo usted el Presidente del Comité y el que también… Carlos 3 

qué se hizo? Carlos Brenes que estaba por aquí, es que, en una Sesión, él mencionó algo que había 4 

habido un problema con una cancha y bueno quisiera, ahora, si no lo retomamos cuando él viene, porque 5 

precisamente creo que tal vez ahí se pueden dar ciertos conflictos de intereses y ciertas malas 6 

interpretaciones por ser usted parte del Comité y también ser el encargado de las canchas. ---------------- 7 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  en ese punto si quiero dejar claro, yo no soy administrador, 8 

porque no tengo esa profesión, soy un coordinador que ayudo en la parte que no tenemos esa persona 9 

que es el que nos ayuda en lo que es la parte administrativa, lo que he sido por mi experiencia, por mi 10 

trabajo, por los años que he estado en el deporte, lo que hecho es coordinar y ayudarles a todos por igual, 11 

pero nunca Administrador, Administrador no porque como te digo, el Administrador, gana ¢850,000 12 

fuera de cargas sociales y yo todo lo hago ad-honorem, entonces para aclarar que no, que no es parte de 13 

administración, sino parte de trabajo como coordinador. -------------------------------------------------------- 14 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, consulta:  ¿con quién coordina usted Leonel? usted es el 15 

coordinador de las canchas, alguien le ayuda dijo. ---------------------------------------------------------------- 16 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  no, no digamos, la parte que la gente me pide que la cancha, 17 

que necesitan esto, que necesitan recortarla, yo coordino todo lo que es la parte de trabajos. -------------- 18 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  de cancha, ah ok, Carlos, tal vez para ponerlo en 19 

contexto es que yo estaba mencionándole a Leonel, que una vez en una Sesión anterior, hace como 3 20 

Sesiones anteriores, usted había mencionado algo de un conflicto que se había dado con un equipo que 21 

había venido que había habido, tal vez si usted nos puede refrescar ese tema para poder hacerle la 22 

consulta a Leonel, para que venga de primera fuente porque no recuerdo bien. ------------------------------ 23 

El Regidor Suplente, Carlos Mario Brenes Meléndez, comenta:  buenas tardes a todos y a todas.  Gracias 24 

por venir.  No, yo le había comentado también eso a Leonel, porque ahí surgieron varias cosas que yo 25 

dije que no sé qué y no sé cuánto y fueron realmente mentira y ya Leonel vio la Sesión y demás, y yo 26 

creo que eso quedó claro.  Ahora bien, lo que yo expuse esa vez fue el respecto al campeonato aquí de 27 

Poás de Liga Poaseña es cómo se llama, que jugaba el equipo de Cacao contra el del Comité de Deportes, 28 

por así decirlo, el equipo casa era el de Cacao, entonces tenían que jugar en Cacao y resulta que jugaron 29 

acá en Chilamate en horas de la noche y esa cancha no se cobró, entonces, ahí es donde yo tenía la duda.  30 
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El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  Ok, eso sí, también puedo aclararlo, no tengo ningún problema, 1 

porque como le digo, yo soy el coordinador, no fue que yo me atribuí el hecho de que voy a ir a jugar a 2 

Chilamate, yo coordino con la gente de Chilamate y le pido el préstamo de la cancha, porque el equipo 3 

este no tenía dónde jugar, entonces yo dije, bueno, lógicamente estamos en un campeonato, pueden venir 4 

a jugar a Poás, el equipo es del Comité de Deportes no paga cancha en ninguna cancha, porque de eso 5 

hay un acuerdo donde dice que los equipos del Comité no pagan cancha, entonces coordinado con el 6 

Subcomité con el Presidente, en su momento no le vieron ningún problema, más bien me agradecieron 7 

toda la ayuda que yo les he dado a ellos en coordinación con los recortes de cancha, con cosas que les 8 

hemos ayudado, verdad, entonces no, se atribuyó nada ilegal, se jugó un partido como cualquier otro, 9 

como que fuera amistoso, como que fuera campeonato, como se entrena en cualquier cancha. no se cobra 10 

cancha, porque es del Comité, entonces yo en el momento lo coordiné como tenía que hacerlo, con la 11 

potestad de la Junta Directiva que me ha dado para que yo sea el Administrador, durante 7 años, 12 

Administrador no, perdón voy a cambiar la palabra coordinador, de todo no tanto respecto a las canchas, 13 

sino aspecto de trabajos, de coordinar con los Subcomités, ir a explicarles, ir a trabajarles ir a explicarles 14 

cómo se trabaja, un acta, un libro de diario, todo esto es trabajo de coordinación, que es lo que yo hago, 15 

entonces, si en algún momento hay algo en algún lugar donde diga que yo no podía hacer eso, yo siempre 16 

lo he dicho, con acuerdos de Junta Directiva que quede claro, con todas las Juntas Directivas, yo les he 17 

pedido siempre que si ellos ven que no estoy en momento para hacer el coordinador, que ellos tienen la 18 

potestad de poner otra persona, vuelvo otra vez por cual cuatro acuerdos en los 6 o 7 años que tengo de 19 

estar acá, donde me indican que siga yo con el proceso, que lo he hecho bien, ves entonces no había 20 

nada absolutamente ilegal ni nada malo en ese aspecto. ---------------------------------------------------------- 21 

La Regidora Margot Camacho Jiménez, comenta:  buenas noches, tengan todos y todas.  Don Leonel 22 

una consulta es que ahorita que estaba viendo el informe de Diana, veo que está a don Carlos Rivera 23 

tiene un equipo femenino, él en este momento tiene un espacio para poder entrenar en el polideportivo. 24 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, el señor Carlos Rivera entrena con chicas entre los 5 años, 25 

y hasta los 20 años más o menos, ese es el equipo que se trabaja femenino, entonces ellos trabajan una 26 

vez por semana, los fines de semana y los domingos que siempre hacen partidos, entonces se les da 27 

bastante espacio a las muchachas. ------------------------------------------------------------------------------------ 28 

La Regidora Margot Camacho Jiménez, comenta:  ok perfecto, no mi consulta iba dirigida, porque hace 29 

unos meses él estuvo conversando conmigo para ver si yo le podía dar un espacio en la Institución porque 30 
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no tenía dónde entrenar, entonces esa era la preocupación, pero si ya está entrenando en el Polideportivo, 1 

entonces ya quedo tranquila. ------------------------------------------------------------------------------------------ 2 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  es que él también entrena Fútbol Sala, y el Fútbol Sala no lo 3 

podemos trabajar nosotros, porque no tenemos gimnasio, en el momento que te vaya a hacer el gimnasio, 4 

pues gracias a Dios va a haber mucho espacio para más muchachos, pero en este momento solo Fútbol 5 

se puede trabajar en la cancha. ---------------------------------------------------------------------------------------- 6 

La Regidora Margot Camacho Jiménez, comenta:  Ah perfecto está aclarado, listo, muchas gracias. ---- 7 

El Regidor Suplente, Carlos Mario Brenes Meléndez, comenta:  Leonel, consulta, respecto a los 8 

entrenadores que hay asalariados y a los que están ad honorem, porque hay varios ahí que he escuchado 9 

que están ad honorem, ellos les entregan o más bien ustedes les exigen un plan de trabajo, metas 10 

alcanzables y demás, o está todo a la deriva. ----------------------------------------------------------------------- 11 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  no, cada mes ellos presentan el trabajo que hacen con las 12 

disciplinas, ellos los presentan y Junta Directiva lo revisa y queda aprobado el trabajo que ellos hacen, a 13 

los que se les paga salario, a los que trabajan ad honorem más bien algunos pueden unos días, otros no 14 

pueden, por eso se trabaja así, pero a los que sí ganan salario, sí se les exige presentar el informe todos 15 

los meses. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

La Síndica Suplente, María Lenis Ruíz Víquez, comenta:  buenas noches a todos y muchas gracias al 17 

señor Presidente por el espacio, solamente es un comentario, primero agradecer a Diana, siempre hay 18 

que ver el trabajo que no se ve, el trabajo que está ahí detrás de todos, en una oficina o en un escritorio 19 

y yo tengo un poco de noción de todo el trabajo que tiene Diana encima, entonces agradecer bueno 20 

primero en el informe y después el trabajo que ella realiza.  Felicitar a la nueva Junta Directiva también 21 

igual que lo dijeron los compañeros, bueno, la compañera Tatiana, porque estos trabajos ad honorem, 22 

fue pucha, ya nadie los quiere hacer, son cansados, no tienen salarios, siempre quedamos mal y ya nadie 23 

quiere, la gente anda como quitándose el tiro de esas cosas, sobre todo cuando hay tanta responsabilidad, 24 

entonces felicitarlos, desearles una muy buena gestión con todo y las trabas que hay, que se nos van 25 

poniendo a todos, muchas trabas nuevas, y también me alegra mucho escuchar que van a llamar de 26 

nuevo los Subcomités a reunirlos cada mes, yo tuve la oportunidad de estar y siempre había muy buena 27 

asistencia de parte de los Subcomités de todo el cantón, eso quiere decir que hay muy buen interés de 28 

parte de todos los miembros de cada Subcomité de Deportes del cantón y es algo muy bonito, se trabajan 29 

para los que ya tuvimos la experiencia, tal vez ustedes no sólo Leonel tal vez, pero se trabajan muy bien, 30 
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de una forma ordenada, se van aclarando las cosas, se traen las necesidades y se va trabajando bastante 1 

bien, entonces me alegra mucho escuchar que van a retomar eso y pues bueno desearles lo mejor, muchas 2 

gracias. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El Síndico, Heriberto Salazar Agüero, comenta:  buenas noches gracias señor Presidente, bienvenidos 4 

estimados miembros del Comité, lo mío es una consulta muy puntual, parte de las obras de 5 

mantenimiento que se hacen el Polideportivo, hablemos de barrer, los trabaja en la piscina, la cortada de 6 

césped, pintura, etc. parte de esas obras de mantenimiento es también trabajar de la mano con una parte 7 

de soldadura, que es un trabajo que no cualquier persona puede realizar por las competencias o 8 

manipulación del equipo, ustedes como Junta Directiva no han valorado sentarse con el Concejo 9 

Municipal y con la Administración para ver qué posibilidad se puede hacer de recalificar el puesto de 10 

mantenimiento, para que la persona encargada del mantenimiento, en este caso don Carlos, pueda 11 

realizar también labores de soldadura y se pueda, por ejemplo, resolver el tema de la cancha de básquet 12 

que está ahí pegada, que si le pegan un bolazo a la malla ciclón que rodea la cancha, que también él 13 

puede hacer ese tipo de mantenimiento sin ningún tipo de problema, esta pregunta, la hago con el fin de 14 

que se pueda mejorar y se pueda también resolver una circunstancia como la que todos conocemos, con 15 

la cancha de básquet, muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------------- 16 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta: bueno, sí, para nosotros sería importantísimo que se pudiera 17 

dar el hecho de que el muchacho mantenimiento tenga esa facilidad de soldar, él es soldador, pero no 18 

puede soldar, porque en la contratación de él, en el contrato, no indica soldadura, entonces hemos tenido 19 

el problema que tenemos que pagarle a terceras personas, para poder hacer trabajos en el Polideportivo 20 

y en las canchas alternas, yo sí lo pediría como decía Heriberto, si se pudiera ver la posibilidad de hacer 21 

ese nuevo contrato con el señor y poderlo incluir como soldador sería para nosotros una ventaja grande 22 

porque como te digo en estos momentos no lo podemos obligar, pero ni a soldar un clavo, porque nos 23 

puede traer problemas y eso es lo que nos ha hecho la parte legal y yo siempre hago las consultas a la 24 

parte legal y me indica que en el contrato a él no lo podemos poner a soldar, entonces si hubiera la 25 

posibilidad de que ustedes nos ayudaran con eso, les agradeceríamos mucho. ------------------------------- 26 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias en ese caso, bueno, también 27 

una opción que podrían plantear en SICOP que, nosotros quisimos hacerla en cultura, pero no salió, es 28 

hacer un tipo de servicio de mantenimiento por demanda, entonces dónde es, servicio de mantenimiento, 29 

se incluyen diferentes líneas, que se yo, pintura, soldadura y todos los que ustedes puedan ver, basado 30 
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en su experiencia que es requerido en las diferentes instalaciones, entonces en ese caso usted ocupa 1 

mañana que vengan a soltarle algo que se cayó como ese aro en la cancha de básquet, inmediatamente 2 

nada más llaman a la empresa y viene y se lo instalan, eso podría ser una opción que ustedes podrían 3 

plantear e igual podrían hacer también compras por demanda de materiales deportivos, bolas, mayas y 4 

demás, que muchas veces es muy engorroso las compras individuales porque es muy largo proceso, pero 5 

también por demanda ustedes lo podrían hacer y cuando ocupan lo que vaya a ocupar, porque hay cosas 6 

esporádicas que sale sin tomarlas en cuenta, por ejemplo, con lo pasó con los uniformes, recuerden todo 7 

el vía crucis ahí, entonces con ese sistema ustedes podrían comprar cuando ustedes lo requieren, el tipo 8 

de uniforme o lo que usted necesite en el momento, entonces esas opciones serían muy viables para 9 

evitar esa compradera por SICOP, porque inclusive los recursos propios de ustedes van a tener que 10 

hacerlo por SICOP. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  de hecho, en estos momentos estamos trabajando, es un 12 

poco lento como lo estamos trabajando, pero sí tenemos, lo que es textiles, transporte, todo lo que 13 

es el superávit, los químicos, bueno ya los químicos sí salimos, ya estamos al día, ya podemos 14 

trabajar todo el año con los químicos, todo eso lo tenemos en SICOP, pero lógicamente no es nada 15 

sencillo ni rápido, entonces hay que esperar, nos lo rechazan o alguna gente no participa, entonces 16 

hay que volver a comenzar de nuevo, pero sí, gracias a Dios, yo creo que llevamos una buena lista 17 

de cosas que nos van a ayudar para el final de año y para los juegos nacionales también tener todo 18 

preparado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------19 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias, sí, perfecto, en ese caso, 20 

bueno, sería una buena opción que ustedes podrían plantear para evitar eso, porque para ustedes, 21 

más que son ad honorem, es muy engorroso hacer este tipo de compra.  Referente a esa misma 22 

cancha básquet, me contaron por ahí que sí estaba un poquito deteriorada, que había zonas con 23 

barro y lo del aro y demás. ¿Cómo va el proceso con esa cancha para mantenimiento? -------------- 24 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  lo de la cancha también lo tenemos en el SICOP, ya 25 

estamos trabajando, se va a reparar todo el piso, se va a hacer tipos con sello, estábamos pensando 26 

cambiarlo totalmente, pero la empresa que nos vino a cotizar, nos dio la idea de que era mejor, con 27 

tipo de sellamiento, que la estructura está bien, que no vale la pena como despedazarlo y volverlo 28 

a hacer nuevo, entonces ya eso lo tenemos también en la parte de SICOP ahí entra la parte de los 29 

aros, ya ahí se le van a cambiar los tableros que nos donó el grupo de la Persona Joven, y creemos 30 
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que para en mes y medio ya esa cancha estaría al 100%. --------------------------------------------------1 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto y otra consulta que 2 

quería hacer, por ahí se mencionó unos convenios para lo que es la excepción de pago de algunos 3 

equipos deportivos, más que todo de Fútbol me imagino en lo que es el uso la cancha, ¿cómo se 4 

manejaría eso? digamos ¿quiénes son los que están exentos de pago en las diferentes canchas?, si 5 

las Escuelas ad honorem o si una Escuela que perciba un ingreso también puede solicitar la 6 

excepción, o en ese caso, sí debería pagar. ------------------------------------------------------------------ 7 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  hasta el momento, como se ha trabajado, verdad, se ha 8 

trabajado con las Escuelas privadas, con un tipo de convenio que desde que yo me acuerdo, se ha 9 

trabajado, con la Escuela de Poás en el Polideportivo que trabajan de 8 de la mañana a 10 de la 10 

mañana, todos los domingos, el convenio con ellos es que, ellos no pagan cancha, pero todos esos 11 

muchachos, ellos los preparan para que a partir de los 13 años pasen a los proyectos del Comité de 12 

Deportes, todos los jóvenes.  Y luego también en las canchas, en ninguna cancha del cantón se le 13 

cobra a las Escuelitas que trabajan, porque hemos aumentado más o menos a unos 250 niños 14 

entrenando en Escuelitas, Calle Liles, Guatusa, Santa Rosa, Poas, Carrillos y no me acuerdo si 15 

alguna otra más por ahí que se me queda, más o menos entre todos los equipos del Comité, más las 16 

Escuelitas y la cantidad de equipos que sean juramentado para ser parte del Comité de Deporte, 17 

andamos entre más de 500 jóvenes. -------------------------------------------------------------------------- 18 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, entonces esas Escuelitas que 19 

usted menciona, si están dentro de ese convenio, de que le faciliten los jugadores después de los 20 

13 años, entonces están exentos, además, de las Escuelas, que también son ad honorem, que hay 21 

algunas que están por ahí. ------------------------------------------------------------------------------------ 22 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto y aparte que, según la ley en el ICODER, es 23 

muy claro que las Ligas menores no pagan canchas en ningún lugar, ellos trabajan con un horario 24 

establecido entre las 7:00 a.m. a la 9 o10 de la mañana, ya después de ahí juegan los equipos, pero 25 

siempre se le va prioridad a los niños. ----------------------------------------------------------------------- 26 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: eso de Ligas Menores, por 27 

ejemplo, si la Escuelita sí les cobra a los jugadores también están exentos. ---------------------------- 28 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, digamos eso ya eso es un convenio entre el Subcomité 29 

y la Escuela que esté trabajando ahí ¿por qué? porque el convenio tiene que hacerlo, la Escuela le 30 
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dice, bueno, yo le recorto la cancha, yo les doy esto, les doy el otro y ustedes nada más nos prestan 1 

la cancha, si no, el Subcomité puede darles una tarifa para que puedan pagar. ------------------------ 2 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, usted sería tan amable tal 3 

vez, nos podría facilitar la información de esas Escuelitas, cómo están todas y cómo está el sistema 4 

de cobro y demás, no habría problema. ----------------------------------------------------------------------5 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  correcto, correcto, en las Escuelitas privadas, no tengo 6 

forma de tener ingresos, a los ingresos de ellos, no hay reportes, pero sí en la parte, de Escuelitas 7 

que son ad honorem, ellos sí trabajan todos los fines de semana y los sábados en diferentes canchas, 8 

pero no pagan nada. --------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  en ese caso yo a lo que me 10 

refiero es, si nos puede dar un informe de las Escuelitas, digamos las que están, cómo está el 11 

proceso de pago y cómo está cada una, para tener conocimiento. ---------------------------------------- 12 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  con mucho gusto para esta próxima Sesión yo se los 13 

hago pasar ahí. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: perfecto, muchas gracias. ------15 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  yo creo que aquí hay un tema muy importante y 16 

que todos debemos de tener claro, y es que nadie puede lucrar con un bien del Estado, y 17 

básicamente, yo creo que la pregunta de Marco va hacia ahí, lo de la piscina también va hacia ahí, 18 

verdad, nadie puede lucrar con un bien público, con un bien del Estado, entonces sí, esas Escuelitas 19 

no pagan, pero los niños no deberían de pagar tampoco, no deben de pagar, entonces son Escuelas 20 

privadas, están usando la cancha de gratis, pero los entrenadores están cobrando, ahí están lucrando, 21 

entonces eso es algo que se debe corregir, y me parece que es importante verlo y asesorarse en ese 22 

sentido, tal vez Alejando que es Abogado, ya, nos pueda ayudar, para que todo eso se normalice, 23 

igual el tema de la piscina en cuanto a los entrenamientos, y yo tengo conocimiento porque tengo 24 

muchos amigos que van a nadar a la piscina, digamos que le pagan a Renée, no sé ¢20.000 o ¢18000 25 

y la plata se la deja a ella, pudiendo el Comité tener ese ingreso, entonces ahí hay una tercera 26 

persona que está lucrando con un bien público que es de todos. -----------------------------------------27 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  lo que sí sería muy bueno, entonces sería volver a revisar 28 

el reglamento que se aprobó acá para la piscina, porque hay un artículo ahí donde dice que la 29 

persona mientras que pague su entrada, puede estar ahí dando la clase, bueno, clase no, no digamos 30 
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clase, que va a estar ahí, y le va a estar explicando a cualquier persona y no habría ningún problema 1 

en el artículo 29 de este reglamento, indica eso, entonces nosotros nos hemos guiado a que no 2 

podemos brincarnos ese artículo. ----------------------------------------------------------------------------- 3 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, consulta:  lo tenéis por ahí. ------------------------------------- 4 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  no lo tengo acá. ----------------------------------------------- 5 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  bueno, si lo encuentra de aquí a que terminemos, 6 

le agradezco que me lo leas. ----------------------------------------------------------------------------------- 7 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta: es el artículo 29, nosotros lo buscamos, por lo mismo, 8 

porque queríamos ver. ------------------------------------------------------------------------------------------ 9 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  pero sí es claro que tiene que haber algún artículo 10 

que diga que no se puede lucrar con ese bien, entonces, ese es un tema que es muy importante que 11 

ustedes lo vean bien, tanto de las Escuelitas de Fútbol, por el uso de las canchas como de las 12 

piscinas y demás, porque, sí, obviamente yo voy hago el grupo, tengo 100 chiquitos o bueno, no sé 13 

50 chiquitos y me paga a mí y yo no le tengo que pagar nada al Comité porque el ICODER, tiene 14 

una ley que no, entonces todo es ganancia, obviamente está el tema de que tienen que pagar sus 15 

servicios, yo creo que de gratis difícilmente alguien lo va a hacer, porque es tiempo que usted 16 

sacrifica de una cosa para invertir en otra, pero para eso hay tarifas establecidas y entonces debería 17 

de ser que sí se gana lo que se tiene que ganar, o sea, se le paga lo que se le tiene que pagar, pero 18 

no puede ser que se les dé todo en bandeja de oro, y que no paguen y es una tarifa como entrenador, 19 

si tiene licencia, si no tiene licencia, ese ese tipo de tarifas que hay que manejar.  Con respecto al 20 

perfil del señor de mantenimiento, yo creo que es muy sencillo para nosotros hacer un análisis del 21 

mismo, y, si él es una persona que sabe soldar, yo creo que no sería nada difícil incluir dentro del 22 

perfil esa función, igual tenemos que hacer un análisis del perfil de Diana, porque yo sé que Diana 23 

realiza labores administrativas, pero también realizan labores operativas, entonces para poder tener 24 

doble fuente de financiamiento y que no haya ese tipo de problemas, ya lo voy a apuntar por acá, 25 

y vamos a tenerlo muy pendiente, para ver si logramos que se maneje mejor, pero sí es importante 26 

que este tipo de cosas como lo que hablamos ahorita estén claras y que no se permita que nadie 27 

lucre. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

La señora Alejandra Aguilar Quiros, comenta:  buenas noches, mi nombre es Alejandra Aguilar, 29 

de lo que usted está diciendo de lucrar, hay cosas que se nos pueden salir de las manos también. 30 
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¿Por qué? Porque, por ejemplo, voy yo a entrenar, y llevó un profesor aparte y yo pago mi entrada 1 

con él, entonces él me está entrenando a mí, yo le estoy pagando a él aparte, entonces cómo nos 2 

vamos a dar cuenta de todo eso. ------------------------------------------------------------------------------ 3 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  en este caso, bueno, yo creo que es de voz populi, 4 

o sea, todo el mundo sabe quién es la entrenadora, yo el otro día le dije a Leonel, ¿quién es la 5 

entrenadora? O sea, es que todo el mundo lo sabe, en este caso específico de la señora Renée que 6 

repito, no tengo nada contra ella, no sé quién es, me la topo en la calle y no sé quién es, es solo la 7 

figura, de esta persona que es la que ha estado en entrenando, sabemos que ella lo hace, entonces 8 

con ella sí podemos hacer algo, porque sabemos quién es y hay que ejercer las medidas de control 9 

interno que se puedan ejercer, obviamente uno no puede controlarlo todo, pero las que sí podemos 10 

controlar, controlémoslas, porque sabemos quiénes son, sabemos cómo es que se hace y qué es lo 11 

que se hace, ahí es donde nosotros hemos insistido, en que se trate de ejercer ese control, para que 12 

no existan terceras personas y que al contrario sea el Comité el que sí genere recursos para volver 13 

a invertir, para mantenimiento, para hacer cosas más bonitas, o sea para devolverle también a la 14 

gente el esfuerzo tan grande que se hizo de invertir un montón de plata, por ejemplo, en la piscina 15 

o en la cancha, la piscina es de lo que más hablamos, pero la las canchas tienen un gran costo, las 16 

pistas de entrenamiento de correr, tienen un gran costo, también todo, todo en general. ------------- 17 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  sí, de hecho, nosotros estamos trabajando, hicimos ese 18 

convenio con ella, por lo mismo para ver que el costo de un entrenador para juegos nacionales sería 19 

entre ¢1.200.000 a ¢1.400.000 por año, entonces, al hacer ese convenio nos estamos ahorrando ese 20 

dinero, la parte, como lo dice usted, podemos hacer un estudio tanto con las Escuelitas, como con 21 

ellos, ¿cuánto dinero están cobrando? Porque de eso sí, no tenemos conocimiento, porque eso es 22 

casi que privado, la persona habla con el entrenador y ellos se ponen de acuerdo, no nos dicen a 23 

nosotros, vea le estoy pagando tanto a tal persona, entonces eso son cosas que sí podemos hacer un 24 

estudio sobre esas dos partes para, luego presentárselo a ustedes para que lo analicen. -------------- 25 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, yo creo que con todas las disciplinas es 26 

importante hacerlo, no solo con natación, con atletismo, con fútbol, con todo lo que haya ahí, ahora 27 

algo muy importante también es que cuando alguien es entrenador ad honorem, no significa que 28 

nos está haciendo un favor y que va a hacer lo que pueda, o que va a ir cuando pueda, tiene que 29 

haber un contrato también, tiene que haber un contrato, con un compromiso firmado por ambas 30 
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partes de los días de entrenamiento, o sea, tiene que ver esa formalidad también. --------------------1 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  esa parte, sí, me gustaría, pasárselas a Asesoría Legal, 2 

que nos indique si podemos, porque al hacer un contrato, usted sabe que estamos haciendo una 3 

relación laboral, entonces, si él me indica que sí se puede hacer, pues no tendríamos ningún 4 

problema, no lo hemos hecho por esa misma parte, porque sabemos que al darle horarios o 5 

establecer un contrato con una persona le estamos dando derechos laborales. ------------------------- 6 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, pero si ella está aceptando hacerlo ad honorem 7 

se firma el contrato en esas calidades, de acuerdo a esas calidades, pero bueno, eso ustedes lo ven 8 

con el Asesor Legal, pero sí tiene que quedar claro, digamos todo el mundo tiene que tener un 9 

contrato, aquí si hay alguien que viene a hacer un trabajo, tiene que tener un contrato, no es que 10 

viene o hace lo que puede y más bien agradézcame, no así no es, entonces es importante.  Alejandro 11 

encontró el artículo, qué dice el 29. --------------------------------------------------------------------------12 

El señor Luis Alejandro Castillo A. comenta:  buenas tardes a todos y todas mucho gusto, bueno 13 

no es el artículo 29, es el artículo 19, del capítulo 5 dice; de los cobros por servicio y uso de la 14 

piscina, no sé si quieren que lea todo, porque la parte relacionada está al final.  Ok, entonces al 15 

final dice; así mismo, cuando existan personas brindando clases personales privadas, a usuarios de 16 

la piscina, esta persona deberá cancelar el mismo monto que el usuario a quién o quiénes brinda la 17 

lección, entonces eso deja el portillo completamente abierto a que nada más la persona cancele su 18 

cuota y ya pueda lucrar como se está tratando de indicar por acá, por sus clases privadas, entonces 19 

el mismo reglamento que fue aprobado acá, les da el portillo para poderlo realizar. ------------------ 20 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí la intención de nosotros, en este caso como 21 

legisladores, porque sí, ya sé cuál es ese capítulo es que, sí, digamos, si no hay un contrato o un 22 

alquiler de la piscina por ciertas horas, ciertos días y la persona se va a meter a entrenar, tiene que 23 

pagar, exacto, y ahí queda es ese portillo abierto y también, por qué es importante esto de las horas 24 

de los entrenadores, porque Diana lo dijo ahorita enero y febrero es temporada alta, obviamente si 25 

usted hace un contrato con alguien para alquilar la piscina, no sé por todo 1 año, esa persona corre 26 

el riesgo de que en los meses de septiembre y octubre no tenga mucha matrícula, pero sabe que en 27 

enero y febrero que es época de bonanza, va a tener un montón de ingresos, entonces ahí es donde 28 

nosotros debemos, bueno el Comité y nosotros debemos de asegurarnos que esos contratos sean 29 

por lo menos por un año para que abarquen tanto época seca, como época lluviosa y que el Comité 30 
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se asegure esos ingresos para poderle dar el mantenimiento adecuado a la piscina para tener todo 1 

en todo en orden y como debe de ser y no que se use solo por los entrenadores en enero y febrero 2 

que los chiquitos están de vacaciones y que es super bueno, pero que en octubre y noviembre 3 

quedamos ahí, sin ingresos, entonces, por eso es importante hacer esos contratos así, pero igual 4 

vamos a revisar ese artículo 19 si no lo eliminamos. ------------------------------------------------------- 5 

El señor Luis Alejandro Castillo A, comenta:  exacto, sí, eso sí, sería importante, para nosotros no 6 

hay ningún inconveniente, siempre y cuando ustedes nos ayuden a redactar esos contratos ad 7 

honorem, nosotros completamente anuentes a poder efectuarlos, siempre revisando todo esto, 8 

porque vea el reglamento en este momento lo da muy claro y si le indicamos esto a la persona X, 9 

Y, que esté cobrando por sus clases, porque no puede ser solo doña Renée, puede ser Juanita, por 10 

ejemplo, entonces, si les empezamos a prohibir esa situación, y nos buscan este reglamento, 11 

entonces no tenemos nada que hacer, ahí lo que les solicitaríamos a ustedes sería, que nos ayuden 12 

con los repito a realizar ese esos contratos y tal vez sentarse a tratar de modificar todo lo que es 13 

este mismo reglamento para que no se vuelva a cuestionar y el mismo, no tenga portillos por el 14 

cual las personas, porque con dos palabras se puede cambiar todo. ------------------------------------- 15 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  bueno, ahí dice entrenamientos individuales, 16 

entonces serían dos personas, nada más, sería la entrenadora y la persona, no hablamos de que haya 17 

tres o cuatro personas más. ------------------------------------------------------------------------------------ 18 

El señor Luis Alejandro Castillo A, comenta:  pero si lo veo desde la manera que si yo me presento 19 

en el horario de 6 de la tarde, porque es mi horario que yo puedo por asunto laboral, por ejemplo 20 

la compañera acá igual por asunto laboral se presenta a las 6:00 de la tarde, no sé, Juanito se 21 

presenta igual a las 6 de la tarde, entonces yo no tengo ninguna relación con la compañera, ni con 22 

el otro compañero, sino estoy con mi entrenadora la cual yo le estoy cancelando. -------------------- 23 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, pero la entrenadora está fungiendo como 24 

entrenadora suya, como entrenadora de Carlina y como entrenadora de Juanito, entonces debería 25 

de pagar 3 cuotas, es que ahí es donde yo sé que sí es complicado y lo vamos a revisar de eso este 26 

usted completamente seguro, porque es uno de los temas más importantes al que más hemos puesto 27 

atención en reiteradas ocasiones, y con el tema de los contratos, los mismos contratos que ustedes 28 

van a elaborar o van a elaborar la Asesoría Legal. ---------------------------------------------------------29 

El señor Luis Alejandro Castillo A, comenta:  sí, porque no somos nosotros, más bien a nosotros 30 
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nos tienen frenados acá en la Municipalidad, para lo que son los contratos de los entrenadores, la 1 

Municipalidad no los ha redactado. -------------------------------------------------------------------------- 2 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, no los han podido hacer. ------------------------ 3 

El señor Luis Alejandro Castillo A, comenta:  sí, entonces estamos, a la espera de, pero, entonces 4 

ya serían ellos los encargados de realizarnos ese contrato ad honorem, para poder, entonces 5 

nosotros sin ningún inconveniente acatarlo. ----------------------------------------------------------------- 6 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, básicamente son iguales.  Marco, una última 7 

cosita que yo creo que sí es importante, bueno, cuando nosotros redactamos ese reglamento ni 8 

siquiera estaba en funcionamiento la piscina, entonces, hay que pensar que nosotros hicimos el 9 

mayor esfuerzo para tratar de cubrir todos los puntos y que no se nos quedara nada más por fuera 10 

y usamos de base el reglamento creo que de Belén y de ahí nos montamos, pero ahora yo le 11 

devuelvo a usted, más bien ustedes que están ahí, que saben qué cosas les están afectando o qué 12 

cosa no nos están funcionando del reglamento envíennos una propuesta, qué cosas se deberían de 13 

cambiar o qué cosas podríamos cambiar para que ustedes que están ahí, que son la Junta Directiva 14 

y saben en cuanto al reglamento de la piscina, qué cosas podríamos mejorar y hacer más ágiles, 15 

entonces ustedes nos mandan una propuesta, nosotros la analizamos, la enviamos a Asesoría para 16 

revisión y la aprobamos, entonces yo creo que es mucho mejor que ustedes nos envíen la propuesta. 17 

El señor Luis Alejandro Castillo A, comenta:  sí, yo no veo ningún inconveniente, más bien eso es 18 

como la intención y la propuesta que tenemos nosotros por acá, trabajar en conjunto con ustedes, 19 

porque trabajando en conjunto, podemos llegar a un buen puerto, entonces sí, yo considero que 20 

sería bueno sentarnos todos, más bien a poder redactar, ya sea con todo lo relacionado al uso de la 21 

piscina, igual sí sería bueno, Tatiana, ahora que vos lo comentaste al inicio, con respecto también 22 

a los ingresos que se tienen en la piscina, recordemos que nosotros estamos apegados a un tarifario, 23 

que es un tarifario un poquito viejo se suponía que ya se había aprobado un nuevo tarifario, pero 24 

parece que se realizó de una forma errónea, entonces ese nuevo tarifario no ha podido ser aprobado, 25 

entonces eso también sería otra situación que nos gustaría que nos pudieran ayudar, verificando los 26 

procedimientos y todo para poder publicar el nuevo tarifario de la piscina, que eso también para 27 

nosotros es muy, muy importante. ---------------------------------------------------------------------------- 28 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  con respecto al tarifario, si es muy importante, porque, 29 

primero fue aprobado, fue elaborado por Contabilidad, fue aprobado por el Concejo, nosotros lo 30 
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remitimos allá para hacer los cambios y lo aprobamos también, don Heibel nos iba a ayudar con la 1 

publicación, pero a la hora nos dimos cuenta que, estaba erróneo el procedimiento, había que 2 

hacerlo diferente y lo mandamos a Asesoría Legal y nos indicó que teníamos que volver a hacer 3 

todo el procedimiento nuevo. ---------------------------------------------------------------------------------- 4 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  a mí me parece importante Marco tal vez tomar 5 

un acuerdo para solicitarle a la Administración que les colabore a ellos en cierto plazo, con el tema 6 

ese del tarifario, y tal vez con el de los contratos, de ser posible que don Heibel, nos ayude ahí, tal 7 

vez un mes de tiempo, como para poder llevar los plazos, yo siempre llevo aquí todo controlado, 8 

entonces ver si se les puede colaborar de una forma más expedita. -------------------------------------- 9 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  primero hay que decir que bueno hemos 10 

venido en estos meses trabajando bien y se ha logrado regularizar muchas cosas, también se ha 11 

hecho un proceso de capacitación a los miembros de la Junta Directiva y también a Diana para el 12 

manejo de SICOP, para el manejo de algunos temas, e incluso se le asignó otra funcionaria que es 13 

Tatiana Rojas para que les ayudara con el proceso de las compras, porque en realidad Diana está 14 

ahí, pero Diana da la misa, reparte de la comunión y todo lo demás, entonces pues la cosa es, bien 15 

complicada y además recoge la limosna y otras cosas más también, entonces desde la 16 

administración hoy en día el presupuesto está actualizado, y subido a la Contraloría y subido a la 17 

Contabilidad, incluso este mes pasado, se reportó a Hacienda, posiblemente es la única. 18 

Municipalidad del País que ya el Comité de Deportes tiene estados financieros en el Ministerio de 19 

Hacienda, entonces esas cosas han ido caminando y le hemos ido ayudando para sacar los 20 

concursos para los entrenadores, para las inversiones y ahorita le vamos a ayudar con otro cartel 21 

para ver si podemos limpiar el lote, entubarlo y cercarlo, y todo lo demás, que ahí le voy a pedir a 22 

Roger que les ayude con eso, de tal manera que, con el tema de la tarifa, el tema es que en teoría 23 

toda tarifa requiere de una audiencia y eso no se hizo, entonces yo lo que diría es que bueno, si 24 

vamos a tener que hacer de nuevo, qué es lo que dice el Asesor Legal, entonces revisemos los 25 

números para plantearla de nuevo, porque ya tenemos una experiencia, la primera vez que se hizo 26 

la tarifa fue un invento, más o menos, cuánto costaba la piscina, que aquí, que allá, hicieron una 27 

encuesta, pero no se sabía y lo que se hizo fue como calcular un punto de equilibrio y decir, bueno. 28 

se ocupa tanta gente, para llegar a cubrir los costos de operación de la tarifa y por ahí fue que se 29 

planteó, yo creo que ya estamos en capacidad después de un año, de ver cuál es la realidad y 30 
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entonces plantear una tarifa, y si en el proceso, como es un precio de un servicio público, que lo da 1 

el Comité de Deportes, pero finalmente es la Municipalidad, la posición del Asesor Legal es que, 2 

igual se tiene que convocar a Audiencia Pública para cumplir con todo el procedimiento, en este 3 

caso, como la tarifa, la aprobó el Concejo, o la aprueba del Concejo, es el Concejo que tendría que 4 

hacer la convocatoria a la audiencia pública y demás para poder, darle oportunidad a la gente de 5 

alegar y por el principio de publicidad de los actos cumplir con eso, entonces yo diría que ahí lo 6 

que tendríamos que hacer es revisar la tarifa y hacer de nuevo el procedimiento, esto salió, lo que 7 

pasa es que ellos no podían publicarla porque no tenían cómo y ese es otro tema, no tenían caja 8 

chica, entonces yo dije bueno, está bien, la Municipalidad lo paga, pero cuando lo fuimos a pagar 9 

fue cuando internamente Miguel Eduardo dice, pero como eso no cumplió el procedimiento, 10 

entonces lo mandan a la consulta, y Asesoría Legal, dicen sí, el procedimiento debe ser completo, 11 

entonces bueno, va para atrás, pero yo creo que ese va para atrás ya no tendría sentido aprobar eso 12 

que se aprobó hace ya un rato, eso es lo primero, sí hay un tema que yo creo que es fundamental 13 

que se resuelva también, porque desde cuándo no hacen una compra por caja chica. -----------------14 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  casi que en todo el año no hemos comparado, solo hemos 15 

incluido ¢10.000 a algo de emergencia, pero no se puede trabajar con ¢10.000 porque hasta los 16 

repuestos ya no nos lo quieren dar, porque si no pagamos o tenemos que pagarlo hasta en cuatro 17 

salidas de dinero, entonces ya nos dicen que no, porque están durando mucho para pagar y entonces 18 

¢10.000 en estos momentos no podemos hacer absolutamente nada, tenemos hasta la compra de 19 

gasolina tenemos que pasarlo a SICOP, estamos comprando ¢10.000 y ver si podemos pagar otros 20 

¢10.000 al tiempo y así para ir comprando gasolina para darle mantenimiento a todas las canchas 21 

del cantón, entonces vieran qué complicado es trabajar así. ---------------------------------------------- 22 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  sí, yo ahí sí quisiera pedirle al Concejo 23 

Municipal que revisemos el tema del reglamento de caja chica, eso se quedó varado, porque resulta 24 

que prácticamente, la Auditoría vino y presentó un informe y cuestionó el tema de las cajas chicas 25 

y demás, pero claro está, hablando de las cajas chicas como del 2020 o 2021, hoy en día el proceso 26 

no es así, pero de la verdad, bueno, tampoco, dijo la Auditoría que alguien se había robado algo a 27 

través de caja chicas, sino que habían cajas chicas que no tenían los comprobantes o que esto, que 28 

lo otro, cosas, errores que son menores, pero que no generaron, una pérdida al Comité, pero este es 29 

un tema que es fundamental porque hay muchas cosas que se pueden resolver con una caja chica, 30 
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creo que una de las mejoras que sí tenemos que hacer es trasladar también la caja chica a la 1 

Municipalidad, ¿para qué? para que Diana no tenga plata ahí, porque tiene ¢100.000 o ¢200.000, 2 

ella sola se las roban, ¿quién la paga? Y si la caja chica es de medio millón, por decir algo que 3 

fuera de medio millón, y ella es la guarda, esto, entonces ahí hay un riesgo que tenemos que evitarle, 4 

entonces lo ideal es que también la caja chica la manejemos acá, hoy en día el vale de caja chica 5 

ya no es una hoja, ya es un documento que se firma electrónicamente, que le llega electrónicamente 6 

a la jefe de Presupuesto, que le llega electrónicamente al Tesorero, o sea que ese documento puede 7 

viajar en cuestión de minutos por toda la organización y quedar aprobado, entonces yo creo que 8 

hoy en día hemos mejorado los controles, y si lo hacemos aquí internamente, eso viene y resuelve 9 

un tema que se quedó pendiente en el acuerdo anterior y era que la Tesorería no entraba dentro del 10 

acuerdo, la Tesorería la defendió el Comité y dijo no, nosotros seguimos manejando la Tesorería, 11 

yo creo que sí la deberían seguir manejando, pero se puede modernizar, y revisar el reglamento de 12 

caja chica para darle alguna flexibilidad, porque sí, definitivamente se rompió una manguera y hay 13 

que cambiar no sé 20 metros de manguera, cómo van hacer eso por SICOP, nadie cotiza por SICOP, 14 

una compra de esas, es más, a mí me ha pasado que una chompipa, de concreto no la cotizan vale 15 

¢1.000.000 las empresas que venden concretos no le interesa cotizar una chompipa, bueno, gracias 16 

a Dios ahora tenemos una de nosotros, pero entonces hay muchas cosas que por SICOP no se 17 

pueden comprar, porque no van a encontrar un proveedor, entonces, ese es un tema que creo que 18 

es una mejora que hay que hacer para el Comité, pasar la Tesorería acá, que Ligia y el Tesorero de 19 

la Municipalidad se encarguen de la plata y modernizar el reglamento de caja chicas para darle al 20 

Comité la posibilidad de resolver este asunto y creo que una mejora que es importante hacer, es 21 

con los Comités de Distrito, o los Comités de Deportes Distrital, porque como no tienen personería, 22 

ellos no pueden comprar, nada a mí aquí me han llegado Comités que me dice, mire, pero es que 23 

si hacemos un acuerdo y ponemos rótulos y la empresa en lugar de darnos plata que nos den 24 

servicios o esto lo otro, y les digo mire yo la verdad es que creo que eso no debe de ser así, pero si 25 

hay algo que podemos hacer y que se llama presupuestar, entonces nosotros si podemos 26 

presupuestar que un Comité de Deportes va a generar en el año ¢200.000, ¢300.000, ¢500000 o 27 

¢1.000.000, incluirlo en el presupuesto y asignarle ese presupuesto y si los ingresos se dan que 28 

bien, y si no se dan, pero todo plata que entre, entre a la cuenta del Comité de Deportes, y todo lo 29 

que ellos generen, pues se le devuelva en presupuesto, pero que eso es un ejercicio que no se ha 30 
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hecho hasta el momento, pero que me parece que es una mejora que podemos hacer también, y 1 

entonces el Comité de San Rafael presupuesta que va a tener de ingresos extraordinarios 2 

¢1.000.000, bueno metemos ingresos extraordinarios de ¢1.000.000 por rifas por esto, por lo que 3 

sea, por alquileres y le hacemos un presupuesto de gastos también dentro del presupuesto del 4 

Comité de Deportes, de tal manera, porque la gran duda que tienen los Comités, es, para qué yo 5 

voy a ponerme aquí a producir plata si no la puedo gastar, para qué voy a hacer yo plata, entonces, 6 

yo creo que esa es otra mejora y si lo podemos hacer, de tal manera que yo creo que este proceso 7 

que hemos venido llevando a cabo poco a poco, lo podríamos cerrar, tal vez no este año, tal vez al 8 

año siguiente, pero dejar esto bien ordenadito, donde ustedes ya no se van a volver a preocupar por 9 

una compra o por un gasto o por andar haciendo esas marchas fugas de que sí, no me pague eso, 10 

pero págueme la luz o ese tipo de cosas, que en realidad yo creo que son necesarias, pero que hoy 11 

en día con el marco legal que tenemos, como que se complica y entonces puede resolverse yo 12 

particularmente contento y satisfecho, creo que hemos ido avanzando y que ya nos falta poquito, 13 

terminar esas compras que faltan, esos temas de compra por demanda también lo tenemos ya 14 

controlado y la Municipalidad les está ayudando, no solamente Adriana Díaz en la Proveeduría, 15 

sino que les está ayudando Tatiana Rojas, con el tema de ayudarles a montar las compras, ha estado 16 

llevando la Contabilidad, ha estado llevando la Tesorería, y por otro lado, Roger también, porque 17 

todo el tema que Marco planteó de los palos, la inundación, de todas esas cosas, todo eso está 18 

resuelto y mandamos el back hoe, limpiamos y lo demás, de tal manera que la Administración 19 

siempre interesado en ayudarles, les quedé mal el lunes, pero el próximo lunes si voy a la reunión 20 

de Junta Directiva para seguir coordinando, cómo podemos seguir llevando adelante este proceso.  21 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  yo creo que ahora que don Heibel lo menciona, 22 

entonces sería bueno que solicitemos entonces un borrador del tarifario a la Administración, cuando 23 

ya ustedes lo vean para entonces nosotros revisarlo y programar la audiencia, verdad Marco, eso 24 

no es, no es ningún problema, es una Sesión normal, nada más que es abierta al público y también 25 

ustedes habían enviado, no un borrador de reglamento de caja chica, solo una solicitud de aumento, 26 

entonces en ese sentido yo creo que sería bueno también solicitarle a la Administración a ver si se 27 

puede redactar un borrador del reglamento de caja chica específico para el Comité de Deportes, si 28 

les  parece tomar esos dos acuerdos, eso es para la administración. -------------------------------------29 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y los contratos también. ------- 30 
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La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, bueno y si se les puede ayudar con los contratos 1 

también, van a tener bastante trabajo, aparte de todo el trabajo que hay, pero serían esos tres temas 2 

y también solicitarle al Comité, si ellos nos pueden enviar un borrador de reglamento de uso de la 3 

piscina semi olímpica, para nosotros analizarlo en caso de que hayan dudas o consultas, nos 4 

reunimos y lo vemos, es que tenemos mucho y eso todo es de jurídicos, entonces tenemos agenda 5 

llena, entonces si ustedes nos hacen de acuerdo a las necesidades, nosotros nada más lo vemos, lo 6 

revisamos y estamos hablando cualquier cosa, serían cuatro cosas. ------------------------------------- 7 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  buenas noches para todas y para todos, bienvenidos 8 

a todos los miembros del Comité Cantonal de Deportes, con respecto a lo del Reglamento de caja 9 

chica, pues el Comité tiene un reglamento de caja chica, lo que habría que hacer es simplemente 10 

modificar el artículo para poder aumentar el monto que se considere oportuno, me parece que eso 11 

no sería necesario que mandé todo un reglamento, sería revisarlo nada más y ver si se puede 12 

proceder a la modificación del artículo que indica el monto que ellos solicitaron en su momento. - 13 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  sí, Marvin, pero yo creo que sí, vamos 14 

a tener que enviar uno porque, al igual del que está en conocimiento del Concejo para la 15 

Municipalidad, creo que se debe aprobar uno, porque hay una modificación a la ley de contratación, 16 

entonces para hacerle para adecuarlo, y porque además, hay procedimientos diferentes, con la 17 

nueva ley, entonces para meterle toda esa normativa que tiene la nueva ley, de cuándo aplica la 18 

caja chica y de todo lo demás, y también yo diría importante, si vamos a modernizar esto para que 19 

la boleta, por ejemplo de caja chica nazca desde una computadora y que todo sea electrónico y todo 20 

lo demás también actualizar algunas actividades del procedimiento para el tema de control, 21 

entonces sí, yo creo que no es solamente que le cambiemos el monto ahora, sino más bien que le 22 

hagamos una actualización, entonces, yo sí, prefiero hacer una versión nueva del reglamento de 23 

caja chica del Comité, que igual en realidad lo le digo a la Tesorería que generemos un proyectito  24 

para el Comité, y mandamos una propuesta de reglamento que incluiría montos, autorizaciones, 25 

todo lo que está nuevo. -----------------------------------------------------------------------------------------26 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, entonces el acuerdo sería en 27 

ese sentido, vamos a tomar dos, uno que es para la Administración y otro que es para el Comité de 28 

Deportes, para la Administración seria en tres puntos que sería un borrador tarifario de la piscina, 29 

un borrador del reglamento caja chica para el Comité de Deportes y la posibilidad de que se pueda 30 
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colaborar con los contratos para los entrenadores ad honorem.  ------------------------------------------1 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  de contratos en general. ----------------------------- 2 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  contratos en general, ok, esos 3 

tres entonces los votamos uno por uno, entonces mejor por aquello. ------------------------------------4 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  pero yo quiero aclarar, o sea, los de 5 

SICOP, SICOP tiene contratos, es la generación de esos contratos, como el proceso está, pero el 6 

sistema de compras posiblemente hay que hacer algunos cambios porque como esto es un servicio, 7 

digamos diferente a lo que la Municipalidad normalmente contrata, pero debe ser eso lo que están, 8 

pero en general el SICOP genera un borrador de contrato y entonces posiblemente el Asesor Legal 9 

ha andado ahí con el tema de la operación y una cosa y la otra, pero bueno, nos aun así nos ha ido 10 

sacando la tarea, entonces puede ser que por ahí esté un poquillo atrasado, pero me parece que eso 11 

debe de ser una cuestión de días para que se resuelva, pero lo que es compra por SICOP, no es el 12 

problema, lo que sí me parece es un borrador de contrato Para la gente que trabaja ad honorem, 13 

cuidando que no se generen relaciones laborales, porque si es muy complicado, porque cuando uno 14 

a una persona le pone horario, le pone valor y le pone relación de dependencia, estas son las tres 15 

condiciones para que haya relación laboral, es la parte que hay que cuidar, de que esos convenios 16 

no tengan ni dependencia, ni horarios, ni pagos repetitivos, iguales, verdad que son las casuales 17 

que después en el futuro, alguien puede alegar relación laboral y exija pagos, indemnizaciones y 18 

demás, pero claro que podemos ayudarles a hacer un proyecto de borrador paralo que es ese tipo 19 

de contrataciones. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  en qué plazo, un mes, voy a 21 

tomar el acuerdo para luego darle la palabra a Carlina. ---------------------------------------------------- 22 

La señora Carlina Solís Chaves, comenta:  es que quería hacerles una consulta antes del acuerdo 23 

con respecto a caja chica, si se puede. ----------------------------------------------------------------------- 24 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: ah ok, Carlina entonces adelante. 25 

La señora Carlina Solís Chaves, comenta:  bueno, buenas tardes, qué dicha que sacaron a relucir el 26 

del tema de caja chica, el día de ayer yo me reuní con el Auditor para que me empapara un poco y 27 

me orientara con respecto a ese tema, para ver cómo se puede realizar un informe adecuado como 28 

dicen ustedes con el reglamento, con todo debidamente hecho preparado, y no algo que sea 29 

espontáneo ni sacado de la manga, él me dijo de realizar un flujo de caja chica, lo que pasa es que 30 
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nosotros, como no hemos realizado compras por caja chica, si tal vez el día de hoy ustedes nos 1 

pueden ayudar, que se cambie temporalmente mientras se realiza el cambio del reglamento o un 2 

informe para que sea aprobado por ustedes, o que se llegue a algún acuerdo, de que en lugar de 3 

utilizar solamente el 10% de caja chica que se pueda utilizar en estos días o semanas, la totalidad 4 

porque tengo entendido que nosotros de la caja chica de ¢50.000 que se pueden utilizar, solo el 5 

10% tenemos para usar, entonces si ustedes nos pueden ayudar en ese caso, sería tal vez como algo 6 

temporal, mientras se logra algún tipo de modificación, mientras se hace un informe presupuestario 7 

de cuánto se podría dar un monto para el aumento y la modificación de caja chica y que por ahora 8 

no tengamos el uso de solo ¢10.000 , sino del uso total, no del 10% por lo menos un 80 o un 85% 9 

de lo de caja chica sería.---------------------------------------------------------------------------------------- 10 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  sí en ese caso del monto bueno, 11 

habría que consultar si es procedente, porque al ser un reglamento no sé si es querido hacer una 12 

publicación y demás, me imagino que sí, entonces si hay que hacer todo eso, en el tiempo que se 13 

publica, casi que estaría el otro entonces, creo que es el problema, porque el reglamento de caja 14 

chica habría que modificarlo, y habría que publicarlo, entonces mejor esperemos que, este el otro 15 

y de una vez, porque pienso que no ganaríamos mucho tiempo. ----------------------------------------- 16 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí, porque nosotros tenemos en análisis el 17 

reglamento de caja chica de la Municipalidad, entonces ya está hecho de acuerdo a la nueva ley de 18 

contratación, entonces yo creo que es solo cambiar algunos detallitos, podrá llegar rápido y 19 

entonces ya nosotros lo vemos rápido para que salga y se pueda publicar y se pueda hacer el proceso 20 

como debe ser, porque así no podemos. --------------------------------------------------------------------- 21 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  tengo otro tema para ver si me pueden ayudar también.  22 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, entonces vamos a tomar el 23 

acuerdo en lo que es puntos que estábamos.  Entonces el primer acuerdo sería solicitar a la 24 

administración en un plazo de un mes, un borrador de caja chica para el Comité de Deportes y 25 

Recreación, si pudiera antes mucho mejor para acelerar el proceso, sírvanse levantar la mano los 26 

que están de acuerdo con la dispensa de trámite de comisión, los que están de acuerdo con la 27 

aprobación del acuerdo en los términos expuestos, y la firmeza de acuerdo.  Se acuerda:  28 

ACUERDO NO. 2218-08-2023.  El Concejo Municipal de Poás, según la rendición de cuentas del 29 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás y basado en lo expuesto por la Regidora 30 
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Tatiana Bolaños Ugalde.  SE ACUERDA:  Solicitar a la Administración, encabezado por la 1 

Alcaldía Municipal, en plazo de 15 días, presentar borrador del Reglamento de Caja Chica para el 2 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación, para su debido análisis y aprobación.  Votan a favor 3 

los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde 4 

Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  CON DISPENSA DE TRÁMITE DE 5 

COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ----------------- 6 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  el otro acuerdo sería un borrador 7 

para lo que es estudio tarifario de la piscina, eso también en un mes plazo verdad don Heibel, 8 

sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo con la dispensa de trámite de comisión, los que 9 

están de acuerdo con la aprobación del acuerdo en los términos expuestos, y la firmeza de acuerdo.  10 

Se acuerda:  ACUERDO NO. 2219-08-2023.  El Concejo Municipal de Poás, según la rendición 11 

de cuentas del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás y basado en lo expuesto por la 12 

Regidora Tatiana Bolaños Ugalde.  SE ACUERDA:  Solicitar a la Administración, encabezado 13 

por la Alcaldía Municipal, en plazo de 15 días, presentar borrador de Estudio Tarifario de las 14 

piscinas del Comité Cantonal de Deportes y Recreación, para su debido análisis, aprobación y 15 

procedimiento.  Votan a favor los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal 16 

Castro, Tatiana Bolaños Ugalde Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  CON 17 

DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. --------------------------------------------------------------------- 19 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:   el tercero sería un borrador 20 

para lo que es contratación para entrenadores ad honorem, dijimos porque los otros están en SICOP, 21 

igual a un mes plazo, si nos puedes pasar un borrador para la contratación de entrenadores ad 22 

honorem, para que no haya problemas y demás, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo 23 

con la dispensa de trámite de comisión, los que están de acuerdo con la aprobación del acuerdo en 24 

los términos expuestos, y la firmeza de acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2220-08-2023.  El 25 

Concejo Municipal de Poás, según la rendición de cuentas del Comité Cantonal de Deportes y 26 

Recreación de Poás y basado en lo expuesto por la Regidora Tatiana Bolaños Ugalde.  SE 27 

ACUERDA:  Solicitar a la Administración, encabezado por la Alcaldía Municipal, en plazo de 15 28 

días, presentar borrador de convenio de contratos para entrenadores que trabajan ad honorem en 29 

las diferentes disciplinas del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás.  Votan a favor 30 
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los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde 1 

Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  CON DISPENSA DE TRÁMITE DE 2 

COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ----------------- 3 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  y el último, sería para el Comité 4 

de Deportes, para que en este caso en plazo de 15 días, nos puedan pasar sugerencia de 5 

modificación del reglamento de la piscina, para tomarlas en cuenta en el análisis del reglamento, 6 

ustedes nos indican si en 15 días o un mes, entonces que nos envíen en un mes, observaciones sobre 7 

el reglamento de la piscina con el fin de tomarlas en cuenta en la modificación del reglamento de 8 

la piscina valga la redundancia, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo con la dispensa 9 

de trámite de comisión, los que están de acuerdo con la aprobación del acuerdo en los términos 10 

expuestos, y la firmeza de acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2221-08-2023.  El Concejo 11 

Municipal de Poás, según la rendición de cuentas del Comité Cantonal de Deportes y Recreación 12 

de Poás y basado en lo expuesto por la Regidora Tatiana Bolaños Ugalde.  SE ACUERDA:  13 

Solicitar al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás, en plazo de un mes, enviar al 14 

Concejo Municipal, sugerencias de modificaciones del Reglamento para el uso, mantenimiento y 15 

administración de las piscinas Municipales, con el fin de analizarlas, aprobarlas y realizar la debida 16 

publicación.  Votan a favor los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, 17 

Tatiana Bolaños Ugalde Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  CON DISPENSA 18 

DE TRÁMITE DE COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE 19 

APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  20 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  es que tengo una consulta bueno a fines del año 2022, 21 

nosotros íbamos a darle materiales a los subcomités, hicimos unas compras, que redondean los 22 

¢500.000 en el momento en que entró SICOP, no pudimos pagar eso dineros, tenemos 2 ferreterías 23 

que estamos viendo a ver cómo hacemos para poder cancelar ese dinero, no lo podemos hacer 24 

porque según la ley nos indica que no podemos tocar dineros, solo por medio de SICOP, entonces 25 

nos quedó la deuda y yo tengo ya 6 meses para recordarme.----------------------------------------------26 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  hay un principio fundamental del 27 

derecho y es que el Estado no se puede enriquecer por causa ajena, o sea, en este caso lo que 28 

procede es un reclamo administrativo, o sea, en este caso el dueño de la ferretería o quien sea, 29 

reclama que se le paguen tales y tales facturas que me imagino que a ustedes se los están 30 
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reclamando de boca, pero no, que haga el reclamo, y en ese caso, la Junta Directiva debe analizar 1 

y resolver el reclamo administrativo, una vez resuelto el reclamo administrativo, y si se determina 2 

que efectivamente se paga la Junta debe tomar un acuerdo como órgano superior del Comité, 3 

reconociendo la deuda y ahí se ordena hacer el pago, en ese caso para efectos, obviamente, se ocupa 4 

que haya presupuesto, por ejemplo, si no hubiera presupuesto, pues habrá que hacer una 5 

modificación presupuestaria, digamos, con el presupuesto de este año, pero si hubiera presupuesto 6 

en esas partidas se puede cargar al presupuesto y eso no necesariamente, porque ya aquí no estamos 7 

hablando de un proceso de contratación, aquí el proceso es una compra realizada, que es el mismo 8 

tema que yo creo que ustedes le quedaron debiendo plata a entrenadores, hay gente que estuvo 9 

entrenando de gratis por un tiempo y no les pagaron, y yo creo, siempre he pensado, o sea, la forma 10 

de cómo resolver eso es mediante el reclamo administrativo y el reclamo administrativo es una 11 

figura legal que está en la ley de contratación pública y eso permitiría una vez tomado el acuerdo 12 

en forma legal por parte de la de la Junta Directiva del Comité de Deportes, hacer la solicitud de 13 

pago y eso se tramita ante la Contabilidad municipal y procedemos a pagar. -------------------------- 14 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  nosotros enviamos tres veces un acuerdo a Proveeduría 15 

para que nos ayudaran en ese aspecto. ----------------------------------------------------------------------- 16 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta: es que la Proveeduría no tiene nada que 17 

ver ahí, o sea la Proveeduría es la figura que compra, eso iría a mí o la Tesorería, posiblemente van 18 

a decir no, pero sí hacen bien el proceso, reciben el reclamo administrativo, ustedes le dicen al 19 

dueño de la ferretería, hágame un favor, la figura que tenemos para pagan es; hagan el reclamo 20 

administrativo, pónganos al cobro tales y tales facturas, en forma formal, ustedes mismos hacen 21 

una especie de Órgano Director o algo así, para determinar la procedencia, hay una recomendación 22 

a la Junta Directiva del Comité, el Comité toma el acuerdo y hace la solicitud de pago, no todo es 23 

contratación administrativa, hay muchas cosas, que puede ser, por ejemplo, una demanda judicial, 24 

un juez dice que hay que pagar algo y entonces dice, ah no, no se paga porque no lo hizo por 25 

SICOP, entonces yo lo que creo es que ahí podemos, yo le voy a decir a Víctor, que los asesore, 26 

pero en este caso la vía para pagar deudas que no se pagaron, porque no tenían presupuesto, por 27 

SICOP, o por lo que fuera o porque lo mandaron a la Proveeduría y Proveeduría con toda la razón 28 

le dijo, no, yo esto no lo tramito porque la Proveeduría está para comprar, nada más, y la 29 

Proveeduría solo puede comprar mediante los mecanismos de la ley de contratación pública, pero, 30 
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por ejemplo, si a nosotros se nos antoja por ejemplo, expropiar una propiedad, no necesitamos a la 1 

Proveeduría, porque eso no es contratación pública, es otra figura, entonces igual vamos a pagar y 2 

nadie puede decir no, no pague porque no lo hizo por SICOP, pero es hacer el procedimiento de 3 

reclamo administrativo, resolverlo y ordenar el pago y yo me encargo aquí de que eso se pague. El 4 

señor Leonel Fallas Gómez, comenta: ok, muchas gracias. ----------------------------------------------- 5 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  muchas gracias Leonel. -------- 6 

La Regidora Suplente, María Gabriela Cruz Soto, comenta:  buenas noches y agradecerles el trabajo 7 

realizado porque en realidad se ve el avance en esta última etapa se ve a pesar de que llevan poco 8 

tiempo, quería preguntarles, no sé si fue que no puse atención, pero no vi que incluyeran nada sobre 9 

ciclo, eso se tiene pensado en un futuro, porque incluso aquí había salido un acuerdo instándolos a 10 

que incluyera en esa disciplina, porque hay mucha gente en el cantón, al menos Carrillos, y aquí 11 

en el centro de Poás que tiene mucho interés en esa área, no sé qué opinión tienen al respecto. ---- 12 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  bueno, eso en Junta Directiva verdaderamente lo que es 13 

el ciclismo, lo que hemos hablado, este año no se ha tocado el tema, pero iniciamos con un convenio 14 

para iniciar con Triatlón, que eso también lleva tanto lo que es piscina como parte de ciclismo, y 15 

eso sí trabaja, lógicamente, el convenio no es incluirle dinero a la disciplina, si no es más que todo 16 

trabajo con el entrenador para juegos nacionales, los muchachos que van a trabajar esa disciplina.  17 

La Regidora Suplente, María Gabriela Cruz Soto, comenta:  ok, y otra consulta que yo creo que se 18 

la había hecho a Leonel antes, pero yo no sé si ya está desechada la idea ¿Cómo va lo de la soda? 19 

la soda siempre se prevé en algún momento abrir, porque yo que voy mucho al polideportivo, la 20 

gente necesita hidratarse o comer ciertas cosas o así y en un momento usted me había dicho que 21 

estaba el proceso para verse, pero yo no sé si eso ya se desechó o siempre se tiene planeado ahí 22 

para un futuro. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  con el aspecto de la soda, bueno, últimamente en año la 24 

soda se ha utilizado casi todos los domingos, se les ha dado a las disciplinas del Comité o algunas 25 

personas de Escuelas o Colegios que la solicitan para hacer ventas y ayudarse en algunos aspectos. 26 

Las disciplinas como tuvimos problemas con SICOP, ellos, la han utilizado para pagar arbitrajes, 27 

trasporte, muchas cosas, pero no se ha dado todavía la licitación para hacer el contrato, ni a la de 28 

Carrillos ni a la de Poás. ---------------------------------------------------------------------------------------29 

La Regidora Suplente, María Gabriela Cruz Soto, comenta:  entonces se prevé seguir con ese 30 
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sistema, no adjudicárselo a ninguna persona, sino seguírsela dando así para, incentivarlo las 1 

diferentes disciplinas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El señor Leonel Fallas Gómez, comenta:  hasta el momento no lo hemos hablado, como te digo, 3 

son tantas cosas de SICOP que nos ha costado un poco esa parte, pero ya en Junta Directiva, si se 4 

da para contratación y alquilar la soda, ya sea la de Carrillos, ver cómo están las condiciones y la 5 

de Poás, son las únicas que están, la de San Rafael está en muy malas condiciones, creo que ese sí, 6 

no se podría como darle en alquiler. -------------------------------------------------------------------------- 7 

La Regidora Suplente, María Gabriela Cruz Soto, comenta:  ok muchas gracias, eso era. ----------- 8 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: gracias Gabriela y por acá una 9 

solicitud que me la plantearon que lo consultara, igual por ahí creo que don Heibel lo comentó en 10 

parte, es sí se ha planteado de parte de ustedes algún proyecto para lo que es la regulación de los 11 

ingresos de los subcomités, si han proyectado tal vez otorgarle personalidad jurídica a los 12 

subcomités y que tal vez dentro de la misma contratación se compre las personerías, porque eso 13 

tiene un costo a fin de poder facilitar que ellos mismos podrían administrar sus recursos, no sé si 14 

ustedes han planteado algo así al respecto para lo que es ingresos de los subcomités y a su vez 15 

como lo acaba de indicar el señor Alcalde, que los ingresos de cada subcomité se lo puedan otorgar 16 

como lo decía él, tal vez con una proyección por año a cada uno de los subcomités para que ese 17 

ingreso que ellos perciben realmente le llegue a ellos. ---------------------------------------------------- 18 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  bueno, hasta el momento, no lo habíamos tocado en 19 

Junta Directiva, pero creo que sí se si se puede enviar a Asesoría Legal y podemos hacerlo de esa 20 

manera, creo que los subcomités serían los favorecidos, porque a nosotros nos cuesta mucho 21 

manejar todos esos dineros que veces entran, no entran, no tenemos control de todos al 100%, 22 

entonces si ellos tuvieran esa opción, yo creo que sería magnífico. ------------------------------------- 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, perfecto, porque eso fue un 24 

hallazgo que se había dado parte de la Auditoría, que era importante un punto de mejora en tomar 25 

en cuenta, igual podrían consultar con el señor Auditor, para ver si es factible. Y también creo que 26 

por ahí creo había un proyecto no sé qué habrá parado de que tal vez las Asociaciones que sí tienen 27 

personalidad jurídica, las Asociaciones de Desarrollo pudieran absorber parte de estas instalaciones 28 

y ellos en conjunto con el Comité Cantonal, poder administrar las instalaciones, eso sería otra 29 

opción, ver si ese proyecto ya salió y se dio visto bueno tal vez por ahí podían salir también. ------ 30 
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El señor Leonel Fallas Gómez, comenta: si, no me parece bien, igual que la cancha de San Juan 1 

Sur, creo que es, esa la administra la Junta de Desarrollo, la cancha de Carrillos Bajo creo que la 2 

Junta de Desarrollo, entonces sí sería hacerle la consulta legal para ver si se puede y también hacer 3 

un proyecto sobre eso. ------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: eso se basaría en si ese proyecto 5 

se dio luz verde o no, porque no sé qué habría parado, pero creo que por ahí andaba en la Asamblea. 6 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  mañana le hago la consulta a don Ronald, para ver si se 7 

puede utilizar. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, no sé si hay alguna 9 

otra consulta, no habiendo más consultas, muchas gracias a Carlina, Luis Alejandro, Leonel, 10 

Adolfina y a Diana por su presencia, por sacar este ratito que sabemos no es pagado, para que todos 11 

ustedes estén aquí presentes, quieren decir algo, adelante Carlina.--------------------------------------- 12 

La señora Carlina Solís Chaves, comenta:  también quería aprovechar para hacerles una consulta, 13 

es que nosotros hemos mandado bueno, nosotros habíamos realizado un acuerdo gracias a don 14 

Heibel, que sacó también ese tema, con respecto a lo de la limpieza del lote, porque nosotros 15 

realizamos un acuerdo que se nos podían prestar un back hoe, para que nos ayuden a limpiar un 16 

poco y a ver lo más pronto posible para ayudarles a los del equipo de atletismo a ver qué tan limpio 17 

queda esa zona de ahí, para enviarlos a ellos a que puedan tener su área de entrenamiento más a 18 

cómodamente posible, porque se llevó los back hoe, pero lo que se hizo fue como un dragado para 19 

limpiar lo que es el área de baloncesto y se hizo el camino de entrada para lo del lote, pero no se 20 

limpió por completo, eso no se puede hacer en un día ni en dos días, porque es bastante el terreno, 21 

entonces para ver en qué pararía eso. ------------------------------------------------------------------------ 22 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  gracias Carlina, pero lo vamos a hacer 23 

diferente porque habíamos dejado un presupuesto para el cerramiento, para la limpieza, para la 24 

nivelación, para el alcantarillado, porque ahí le pasa todo el agua que viene, desde Tablones, 25 

entonces lo que hicimos ahora fue limpiar, porque teníamos una obstrucción y teníamos inundada 26 

la cancha, yo le voy a pedir a Roger para qué se siente con Leonel y trabajen en el cartel y sacamos 27 

la licitación para hacer todo ese trabajo, incluido la malla, cerrar esos 2000 metros y ya integrarlo 28 

los recursos sí quedaron en el presupuesto extraordinario del superávit del año pasado, entonces 29 

ahí lo podríamos hacer, no hacerlo nosotros, no la Municipalidad porque en realidad, el equipo que 30 
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yo tengo o es del Acueducto o es de la Unidad Técnica, digamos, de la parte Vial? y ahí podría 1 

tener un problema del uso de los recursos, y por el otro lado, pues la verdad es que el todo el 2 

equipamiento nuestro está ocupado, casi al 100% de la demanda, entonces, pero eso lo podemos 3 

contratar, y una vez dejar habilitado esos 2000 metros con un proceso de contratación. ------------- 4 

La señora Carlina Solís Chaves, comenta:  y otra cosita, creo que por ahí bueno fechas exactas en 5 

este momento no las manejo entre el 3 al 7 de julio yo hice entrega de la computadora del 6 

Polideportivo para ver si nos la podían arreglar y no sé por qué se ha tardado tanto en la entrega de 7 

la computadora. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  lo que pasa es que esa computadora está 9 

como la mía que ya tiene como 1000 años, pero más bien hay un proceso de compra. --------------- 10 

La señora Carlina Solís Chaves, comenta:  sí está el proceso de compra de una computadora nueva 11 

y estamos tuvimos que hacer una modificación, he estado de la mano con Diana con respecto a 12 

SICOP para hacer la compra y hacer ya una computadora como se debe y como se merece Diana 13 

para que trabaje con todo esto para que entren todas las aplicaciones y programaciones, acceso de 14 

reconocimiento facial y todo eso para el uso de la Piscina y para el uso de toda el área administrativa 15 

que requiere lo que es SICOP y todo lo demás que Diana necesita, pero en estos momentos estamos 16 

haciendo de tripas, chorizo, estamos con esa computadora en estos momentos, ahorita estoy 17 

enterada de que hasta ahora se está dando resolución al problema que se mandó desde el 7 de julio, 18 

entonces los plazos, a veces que uno solicita ayuda son muy, muy extensos, y a veces nos 19 

paralizamos, también pedimos que se derramaran una ramas de unos árboles, porque el ICE dijo 20 

que las ardillas estaban comiéndose lo que era la fibra óptica y le dijimos a don Carlos y don Carlos, 21 

por más que ponga 5 escaleras no puede, entonces también pedimos esa ayuda por parte de la 22 

Municipalidad y del Concejo para que nos corten esa ramillas para que no haya problema con lo 23 

de la fibra óptica, porque a cada rato se nos está yendo el internet, entonces se nos enlentece todavía 24 

el trabajo con Diana. --------------------------------------------------------------------------------------------25 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  vamos a ver bueno la computadora hasta 26 

donde yo entiendo lo que pasa es que es como un dinosaurio y entonces como que el asunto estaba 27 

grave, además, nosotros tenemos un problema y es que este señor que está ahí, que se llama 28 

Eduardo, es el único informático que tiene esta Municipalidad para hacer todo, o sea para ver todas 29 

las computadoras que tiene la Municipalidad, más todos los sistemas, más SITRIMU, más un 30 

https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0
https://1drv.ms/u/s!ABVZXcY21Mzshrs0


 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN EXTRAORDINARIA NO. 081-2023  

ACTA EXTRAORDINARIA NO. 081-2023 

DEL 09 DE AGOSTO DE 2023 

 

 
 

 

montón de cosas, más y hay veces pues también se le complica el tiempo para dar ese 1 

mantenimiento, pero evidentemente ahí la computadora ya también está en una situación que lo 2 

que necesita es un cambio y bueno, ahí están el proceso, sí, yo creí que habían las ramas, vamos a 3 

verlo para mandarles otra ayudadita con eso. --------------------------------------------------------------- 4 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  ya para finalizar, porque si no vamos seguir toda la 5 

noche, pedirles también una moción que dio nuestro compañero Heriberto sobre las Auditorías, yo 6 

creo que deberían de tomarse un acuerdo y que ojalá todos los años, no estar esperando a que si 7 

hay algo malo o algo bueno, sino que cada año se haga una Auditoría, estar seguros y tranquilos 8 

de que se está trabajando al 100% entonces yo lo insto en que si pudieran hacer algún acuerdo 9 

sobre eso sería magnífico, que todos los años ustedes estén tranquilos, nosotros estamos tranquilos 10 

y seguimos trabajando de la mano. --------------------------------------------------------------------------- 11 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  bueno, lo que la Auditoría hace es del programa 12 

de la Auditoría, pero en el reglamento está que ustedes deben de venir cada 6 meses a dar cuentas 13 

aquí, entonces yo creo que ustedes son los que tienen que programarse y agendar cada 6 meses 14 

venir, no, que los mandemos a llamar, sino que ustedes solitos nos pidan más bien la audiencia 15 

para venir a presentar el informe de labores, ya eso está cada 6 meses. --------------------------------- 16 

El señor, Leonel Fallas Gómez, comenta:  perfecto. ------------------------------------------------------17 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  con respecto a esto que solicita, Leonel, yo creo que 18 

si procede la misma Auditoría en el plan de trabajo nos ha pedido que le solicitemos qué cosas 19 

desea el Concejo que se incorporen en el plan de trabajo, entonces me parece que sí podría ser que 20 

se le solicite a la Auditoría realizar anualmente una Auditoría al Comité Cantonal de Deportes. --- 21 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  bueno, eso lo valoraríamos, más 22 

adelante tomaríamos la decisión, primero lo analizaríamos, estaríamos entonces bueno, ya dije los 23 

nombres, no voy a volver a repetir.  Al no haber más asuntos que tratar se levanta la Sesión al ser 24 

las diecinueve horas con cincuenta minutos de la noche, muy buenas noches a todas y todos. ------ 25 

 26 

Marco Vinicio Valverde Solís                                           Edith Campos Víquez 27 

Presidente Concejo Municipal                   Secretaria Concejo Municipal 28 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------29 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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